



Pressemeldung 30. April 2024

ENGLISH VERSION BELOW

Das von 2018 bis Anfang 2024 von TANZPAKT Stadt-Land-Bund geförderte Projekt explore dance – Netzwerk Tanz für junges Publikum wird im Rahmen des Deutschen Tanzpreises 2024 für herausragende Entwicklung im Tanz geehrt.

Mit dem Deutschen Tanzpreis werden herausragende Persönlichkeiten des Tanzes in Deutschland ausgezeichnet. Mitte März hat die Jury (Juryvorsitzende Dr. Adriana Almeida Pees) aus zahlreichen Vorschlägen, die von Verbänden, Institutionen und Tanzschaffenden übermittelt wurden, die Preisträger*innen des Jahres 2024 gewählt.

Das Netzwerk Tanz für junges Publikum – explore dance – wird im Rahmen des Deutschen Tanzpreises 2024 für herausragende Entwicklung im Tanz geehrt und ist damit das dritte von TANZPAKT Stadt-Land-Bund geförderte Vorhaben, das eine Ehrung erhält. Mit großem Engagement und kulturpolitischer Energie setze sich explore dance für den Tanz für junges Publikum ein – und damit auch für seinen eigenen Auftrag „die noch immer bestehende Leerstelle im Kulturangebot für Kinder und Jugendliche in Deutschland zu schließen“.

Mit [explore dance – Netzwerk Tanz für junges Publikum](#) entwickeln die vier Partner fabrik moves Potsdam, Fokus Tanz | Tanz und Schule e. V. München, K3 | Tanzplan Hamburg und Hellerau – Europäisches Zentrum der Künste, Dresden in einer langfristigen Kooperation nachhaltige Strukturen für den Tanz für junges Publikum. Die Förderung von Produktion, Touring, Vermittlung und Rezeption von Tanzstücken ermöglicht Kindern und Jugendlichen den Zugang zum zeitgenössischen Tanz und stärkt dauerhaft die Sichtbarkeit dieser Kunstform. Ein Fokus liegt dabei auf der Entwicklung mobiler Pop-Up-Stücke. Diese benötigen kaum Equipment und erlauben alternative Kunsterfahrungen – in Klassenräumen und Turnhallen, auf Dächern, in Foyers und Gärten in der Provinz oder am Stadtrand. Um das klassistische Denken am Theater aufzubrechen, aber auch um unterschiedliche künstlerische Ansätze

zeigen zu können, fragt explore dance für die Entwicklung seiner Pop-Up-Stücke gezielt Choreograf*innen an, die bisher noch nicht mit und für Kinder gearbeitet haben.

Aus der Jurybegründung: „Bis 2021 zählten zu den Knotenpunkten des Netzwerks die drei Partnerinnen fabrik moves in Potsdam, Fokus Tanz | Tanz und Schule e. V. in München, und K3 | Tanzplan Hamburg. Im Jahr 2022 erweiterte sich das Netzwerk um HELLERAU – Europäisches Zentrum der Künste. Gefördert wird explore dance durch den Bund und die beteiligten Länder, ein hervorragendes Beispiel für einen TANZPAKT Stadt-Land-Bund.

[...] Netzwerke sind Konstellationen ohne Zentrum. Ein Netzwerk, das bundesländerübergreifend wirken möchte, benötigt starke Knotenpunkte – und ein Durchhaltevermögen, diese nachhaltig und dauerhaft zu bespielen und zu pflegen. Genau das schafft explore dance – multidirektional, seit 6 Spielzeiten, an mehreren Stätten, mit vielen kreativen Körpern und Köpfen – für ein großes Publikum aus Kindern und Jugendlichen.“

Die Leiter*innen der vier Partnerinstitutionen, Dr. Kerstin Evert (K3 | Tanzplan Hamburg), Carena Schlewitt (HELLERAU), Simone Schulte-Aladag & Anja Brixle (Fokus Tanz München) und Sven Till (fabrik moves Potsdam) über die Bedeutung der TANZPAKT-Förderung für explore dance: „TANZPAKT Stadt-Land-Bund hat es uns vor sechs Jahren ermöglicht, explore dance als Pilotprojekt ins Leben zu rufen und unsere Vision, Kindern und Jugendlichen nachhaltig Zugang zu zeitgenössischem Tanz zu eröffnen, überhaupt erst in die Tat umsetzen. Und nun blicken wir – auch dank unserer Koförderer in den beteiligten Städten und Ländern – auf diese große Erfolgsgeschichte mit mehr als 30 Tanzproduktionen für junges Publikum, über 500 Vorstellungen samt Vermittlungsarbeit an Schulen, auf Bühnen und in Kulturzentren bundesweit und international. Nach der Auszeichnung mit dem Deutschen Theaterpreis FAUST 2019 ist die Ehrung für herausragende Entwicklung im Tanz im Rahmen des Deutschen Tanzpreises 2024 nun ein weiterer großer Höhepunkt und ein wichtiges Signal für die Zukunft. Wir haben noch viel vor mit explore dance! Danke an TANZPAKT Stadt-Land-Bund für das Vertrauen und die Chance, mit explore dance durchzustarten.“

Sasha Waltz erhält den Deutschen Tanzpreis 2024. Dieter Heitkamp wird mit einer Ehrung für sein Lebenswerk ausgezeichnet.

Ausführliche Informationen zu den Preisträger*innen – Jurybegründungen und Biografien – finden Sie [hier](#). Pressefotos können Sie direkt [hier](#) downloaden.

Die Fotos können für die Berichterstattung unter Nennung des*der jeweiligen Fotografen*Fotografin honorarfrei verwendet werden.

Die Preisverleihungen finden im Rahmen einer vielseitigen Tanz-Gala am Samstag, den 12. Oktober 2024 um 19:00 Uhr im Aalto-Theater Essen statt. Die Veranstaltung wird in die deutsche Gebärdensprache gedolmetscht und mit Live-Audiodeskription für blinde und sehbeeinträchtigte Menschen angeboten.

Das detaillierte Programm wird im Sommer veröffentlicht. Der Vorverkauf für die Veranstaltung beginnt am 15. Juni über das Ticket Center der Theater und Philharmonie Essen.

Um mit den Preisträger*innen ins Gespräch zu kommen, lädt der Dachverband Tanz Deutschland bereits am Vorabend, den 11. Oktober, zu einem Kultursalon ein.

Kontakt

Anne Phillips-Krug
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
TANZPAKT Stadt-Land-Bund

Dachverband Tanz Deutschland
Mariannenplatz 2, D-10997 Berlin
Tel. +49 176 85963332
a.phillips-krug@dachverband-tanz.de

TANZPAKT Stadt-Land-Bund wird in kooperativer Trägerschaft von Bureau Ritter gUG und Dachverband Tanz Deutschland e. V. durchgeführt.

The project explore dance – Dance Network for Young Audiences, funded by TANZPAKT Stadt-Land-Bund from 2018 to early 2024, will be honoured as part of the German Dance Award 2024 for outstanding development in dance.

The German Dance Award honors outstanding dance personalities in Germany. In mid-March, the jury (jury chair Dr. Adriana Almeida Pees) selected the award winners for 2024 from numerous nominations submitted by organizations, institutions and dance professionals.

explore dance – Dance Network for Young Audiences will receive an award for its impressive development in dance as part of the German Dance Award 2024, making it the third project funded by TANZPAKT Stadt-Land-Bund to receive an award. With enormous enthusiasm and cultural-political energy, explore dance is committed to dance for young audiences – and therefore also to its own mission “to close the gap that still exists in the cultural offerings for children and young people in Germany”.

With [explore dance – Dance Network for Young Audiences](#), the four partners fabrik moves Potsdam, Fokus Tanz | Tanz und Schule e. V. München, K3 | Tanzplan Hamburg and Hellerau – Europäisches Zentrum der Künste, Dresden are developing sustainable structures for dance for young audiences in a long-term cooperation. The promotion of the production, touring, mediation and reception of dance pieces gives children and young people access to contemporary dance and permanently strengthens the visibility of this art form. One focus is on the development of mobile pop-up pieces. These require hardly any equipment and allow alternative artistic experiences – in classrooms and gymnasiums, on rooftops, in foyers and gardens in the provinces or on the outskirts of cities. In order to break down the classical thinking in theatre, but also to be able to show different artistic approaches, explore dance specifically asks choreographers who have not yet worked with and for children to develop its pop-up pieces.

From the jury statement: “Until 2021, the network’s hubs included the three partners: fabrik moves in Potsdam, Fokus Tanz | Tanz und Schule e. V. in Munich and K3 Tanzplan Hamburg. In 2022, the network expanded to include HELLERAU – European Center for the Arts. explore dance is funded by the federal government and participating federal states, an exemplary example of TANZPAKT Stadt-Land-Bund. [...] Networks are constellations without a center. A network that wants to work across federal states needs strong hubs – and the stamina to maintain and cultivate them sustainably and consistently. This is exactly what explore dance achieves – multidirectionally, for six seasons, at several locations, with many creative bodies and minds – for a large audience of children and young people.”

The directors of the four partner institutions, Dr Kerstin Evert (K3 | Tanzplan Hamburg), Carena Schlewitt (HELLERAU – European Center for the Arts), Simone Schulte-Aladag & Anja Brixle (Fokus Tanz München) and Sven Till (fabrik moves Potsdam) on the importance of TANZPAKT funding for explore dance: *“TANZPAKT Stadt-Land-Bund made it possible for us to launch explore dance as a pilot project six years ago and to realise our vision of giving children and young people sustainable access to contemporary dance in the first place. And now – also thanks to our co-funders in the participating cities and states – we can look back on this great success story with more than 30 dance productions for young audiences, over 500 performances including educational work in schools, on stages and in cultural centres throughout Germany and internationally. After receiving the German Theatre Award FAUST 2019, the award for outstanding development in dance as part of the German Dance Award 2024 is now another major highlight and an important signal for the future. We still have big plans for explore dance! Thank you to TANZPAKT Stadt-Land-Bund for the trust and the opportunity to take off with explore dance.”*

Sasha Waltz will be awarded the German Dance Award 2024. Dieter Heitkamp receives this award for his lifetime achievement.

Detailed information regarding the award winners – jury statements and biographies – can be found [here](#). Press photos can be downloaded [here](#). *The photos are royalty free when used for journalistic purposes. Please give photographers credit, respectively.*

The award ceremonies will take place as part of a lively dance gala on Saturday, 12 October at 19:00 at the Aalto-Theater Essen. The event will be interpreted into German sign language and offered with live audio description for blind and visually impaired people.

The detailed program will be published this summer. Advance ticket sales for the event begin on 15 June via the Theater und Philharmonie Essen's ticket center.

The German Dance Association invites you to a cultural salon on the evening before, 11 October to meet and greet the award winners.

Contact

Anne Phillips-Krug
Press and Public Relations
TANZPAKT Stadt-Land-Bund

Dachverband Tanz Deutschland
Mariannenplatz 2, D-10997 Berlin
Tel. +49 176 85963332
a.phillips-krug@dachverband-tanz.de

TANZPAKT Stadt-Land-Bund is operated jointly by the non-profit agency Bureau Ritter in cooperation with the Dachverband Tanz Deutschland e. V.